

REFORMA

Acusan anomalías en lista nominal

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Los partidos cuestionaron al INE un total de 13 millones 404 mil registros de la Lista Nominal, por incurrir en anomalías tales como duplicados, domicilios irregulares o fallecidos.

De los siete institutos políticos, Morena fue el único que no presentó observaciones.

De acuerdo con el informe entregado a la Dirección del Registro Federal de Electores (RFE), los partidos afirman que detectaron 12 millones 454 mil 291 de ciudadanos en el listado con posibles “domicilios irregulares”, así

como 558 mil 788 ciudadanos que aparecen duplicados.

Ubicaron 3 mil 918 personas que ya fallecieron y siguen en la lista, y mil 721 que fueron suspendidos de sus derechos políticos, pero siguen apareciendo.

Además de 385 mil 703 registros extemporáneos de personas mayores a 29 años que fueron aceptados.

Durante la sesión del Grupo de Procesos Tecnológicos, la dirección del RFE recordó que de acuerdo al calendario el 8 de abril sus observaciones serán resueltas, por lo que en las próximas dos semanas harán una revisión sobre las posibles irregularidades.

Por ejemplo, indicó, detectaron que de los 12 millones de personas con presunto domicilio irregular, más de 3 millones dijeron vivir en 186 mil 342 ubicaciones, y otros 94 millones en 320 mil 329.

Es decir, en este último caso habría en promedio 29 personas por domicilio.

La dirección prometió que revisarán si es normal, pues podría tratarse de condominios que no colocan el número de departamento, o existe alguna irregularidad. Sin embargo, advirtió, por los tiempos no pueden verificar en todos los domicilios.

Para los fallecidos están haciendo cruces con el Registro Civil, y para los suspendidos, confirmarán con el Poder Judicial.

Aunque Morena no entregó observaciones, el representante de dicho partido, Francisco de la Huerta, dijo que por los tiempos y el volumen de observaciones al RFE deberían estar preocupados.

“Si yo estuviera en su lugar estaría nervioso, yo no veo que haya como mucho nervio porque son alrededor del 12 por ciento de observaciones a la Lista Nominal, en función de que serían muchísimos.

“Quisiera ver si pudieran dar un adelantito, si estas observaciones son procedentes, si hay sustento o se van a desacreditar”, indicó.

El representante del PRD, Daniel López, calificó como grave que si el INE afirma una continua depuración, exista medio millón de duplicados.

Estos cuestionamientos se unen a los hechos por partidos sobre la Lista Nominal de Mexicanos en el Exterior.

El representante de Morena, Agustín Uribe, informó que tuvieron una reunión y reconocen que sí existen irregularidades, y les informarán en los próximos días.

#REPORTANPARTIDOS

ANOMALÍAS, EN 12% DE LA LISTA NOMINAL

558

MIL REGISTROS
DUPLICADOS SE
ENCONTRARON
EN LA LISTA.

3918

REGISTROS
DE PERSONAS
FALLECIDAS EN-
CONTRARON.

1721

PERSONAS
SUSPENDIDAS,
INSCRITAS EN
LISTA NOMINAL.



ELECCIONES | El INE adelantó que se dará respuesta a todas las inconsistencias localizadas.

FOTO ESPECIAL

MÁS DE MEDIO MILLÓN DE
REGISTROS DUPLICADOS,
DE PERSONAS FALLECIDAS
Y DOMICILIOS ANORMALES

MISAEL
ZAVALA



PAIS@
ELHERALDODE
MEXICO.COM

PROPONEN
DUPLA

Partidos políticos encontraron al menos 13.4 millones de posibles irregularidades en el listado nominal de electores, entre los cuales se encuentran registros de personas fallecidas y que siguen inscritas para votar en las elecciones del 2 de junio.

Para los partidos, estas observaciones son preocupantes pues significan casi 12 por ciento del total de la lista nominal de las votaciones en todo el país.

Los partidos encontraron 558 mil registros duplicados, 3 mil 918 registros de personas fallecidas, mil 721 suspendidos, así como 12.4 millones de registros de domicilios irregulares.

El reporte que presentó ayer en una sesión del Grupo de Trabajo de Procesos Tecnológicos del Instituto Nacional Electoral (INE) precisa que el 8 de abril se debe presentar un informe con la revisión de inconsistencias en

el listado nominal de electores.

En ese sentido, se tienen pocos días para solventar todas las inconsistencias presentadas por los partidos políticos PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano y Morena, por lo que el INE adelantó que se dará respuesta a todas las inconsistencias localizadas.

Dichos partidos pidieron que las revisiones se realicen con una minuciosa exhaustividad, para que no queden dudas de que el listado nominal de electores quede depurado y legal.

Hay cosas que los partidos observaron desde ciertos indicios como institutos políticos, pero no hay información en el alcance o una revisión para hacer una aportación más exhaustiva.

La lista nominal de electores es la relación de ciudadanos que contiene el nombre, dirección, distrito y sección de quienes cuentan con su credencial para votar vigente y están incluidos en el Padrón Electoral. También cuenta con una fotografía impresa idéntica a la de la credencial para votar más reciente.

El día de la votación, los funcionarios de casilla cuentan con listas nominales impresas con los nombres de los ciudadanos con derecho a votar. Con esos listados, los funcionarios son los encargados de verificar la identidad del votante. 🗳️

1 • Adriana Pérez Cañedo y Alejandro Cacho, las propuestas.

2 • Se busca que moderen el segundo debate presidencial.

3 • Consejeros avalan por unanimidad el anteproyecto.